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廣島西南 Rotary Club
 
社長　杉本樣　及全體社友

　尊敬的杉本社長以及廣島西南扶輪社的全體社友，
恭喜廣島西南 Rotary Club 成立 37 週年。我謹代表
台北新東扶輪社表示祝賀。
 
　之前因為新冠肺炎的原因，導致國際旅遊停止，貴
我兩社交流也因而中斷。三年後終於等到疫情平緩，
台北新東扶輪社理事會立即決定恢復以往慣例，率領
台北新東扶輪社社友及寶眷前往貴社拜訪並恭賀成立
37 週年。

　感謝貴社熱情安排於 9/1 觀看職業棒球比賽，並於
周年紀念晚會前安排懇談會針對下次訪問事宜做討
論，期待兩社能再開交流和合作社會服務，也熱切期
盼貴社的台北訪問。 

祝廣島西南 Rotary Club 社運昌榮，社友身體健康、
萬事如意。

謹此　敬祝

 台北新東扶輪社社長　鄭祥琨　Kurt　　敬上
 2023.09.02

広島西南ロータリークラブ　御中

杉本　会長様　会員の皆様

　親愛なる杉本会長と広島西南ロータリークラブの会員の
皆様へ
　広島西南ロータリークラブの 37 周年誠におめでとうござ
います。台北新東ロータリークラブを代表して、お祝いを
申し上げます。

　新型コロナウイルス流行のために、海外旅行が停止され、
貴クラブとの交流も 3 年間中断されました。
　新型コロナウイルスが収束し、台北新東ロータリークラ
ブの理事会は直ちに以前の交流事業を再開することを決定
し、台北新東ロータリークラブの会員と親族で貴クラブを
訪問し、設立 37 周年をお祝いすることといたしました。

　また、9/1 のプロ野球観戦の手配、アニバーサリーパー
ティーの手配など、誠にありがとうございました
　両クラブが親交を再開し、奉仕活動で協力すること、ま
た台北への訪問も楽しみにしています。

　広島西南ロータリークラブが繁栄し、クラブの会員皆様
が健康であることを願っています。 

 台北新東ロータリークラブ会長　鄭祥琨　Kurt
 2023.09.02
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台北新東RC会長挨拶



第1705回例会　９月２日  
本日は広島西南ロータリークラブ創立37周年記念例

会です。本来であれば９月９日が創立記念日であり創
立記念例会は創立記念日に実施しておりました。今年
は台北新東ロータリークラブの皆様が広島に来ていた
だくのに合わせて本日に変更しました。昨夜は野球観
戦をしていただき、今日は広島観光とゴルフ組に分か
れ、先ほど戻られ記念例会に参加いただいています。

広島西南ロータリークラブは1986年９月９日に広島
西ロータリークラブの子クラブとして誕生しました。
創立時は35名で船出し、現在は63名が在籍していま
す。初代西本会長の後に２代目会長として、先般他界
された山本豊名誉会員が引き継がれました。台北新東
ロータリークラブとの姉妹提携にも尽力されました。
本日は、山本豊名誉会員のご長男の山本千曲様にも例
会にご出席いただいております。山本豊名誉会員が設
立された株式会社山豊は、山本千曲様が立派に引き継
がれております。皆様にお配りしている山豊の商品は、
山本千曲様にお持ちいただきました。ありがとうござ
います。この広島菜の漬物は、山本豊名誉会員がサラ
リーマンだった広島県食品工業試験場勤務時代から研
究され、退職して山豊を設立後に開発された商品で
す。広島菜は九州の高菜、信州の野沢菜と並ぶ三大漬
菜の一つで、　広島県名産の伝統的な漬菜です。台湾
の皆さんにも山本豊名誉会員が考案された広島菜の漬
物「安芸菜」をご賞味いただき、山本豊名誉会員を偲
んでいただければ幸いです。

今年度の会長スローガンは「先人に学び、未来を拓
く」としております。山本豊名誉会員や現在もチャー
ターメンバーとして活躍されている５名の会員の皆
様、諸先輩方がこれまで示された指針をたよりに、新
しい会員の皆さんの意見を取り入れながら今年度のク
ラブ運営を進めていきたいと思います。３年後には40
周年を迎えます。広島西南ロータリークラブも台北新
東ロータリークラブもさらに50周年、60周年を益々発
展させて迎えられるよう頑張っていきましょう。

第1706回例会　９月12日  
今日は広島西ロータリークラブの諏訪会長に卓話来

賓としてお越しいただいています。出席&プログラム
委員会の岡本委員長と面識があり、卓話を快諾いただ
いたようです。世間は狭いものだと感じました。後ほ
ど自己教育運動について講演いただきます。私もＲＬ
Ｉに参加した時、お聞きして感銘を受けました。皆さ
んもご本人の言葉で解説いただくと納得できるのでは
ないかと思います。後ほど宜しくお願いします。

さて、先週は例会変更でしたが、その前の週末９月
１日、２日は台北新東ロータリークラブの皆さんを迎

えての野球観戦交流会、創立37周年記念例会とお疲れ
様でした。翌日は台風で飛行機が飛ぶか心配されまし
たが、無事帰国されました。喜んでいただけたのでは
ないかと思います。岩田台北新東RC親善委員長には
連日、家庭を犠牲にしてANAクラウンプラザホテル
に宿泊して万全を期していただきました。ありがとう
ございます。

例会前の合同クラブ協議会では、徳納年度の2025年
５月に広島西南ロータリークラブが台湾を訪問するこ
とになりました。台北新東ロータリークラブの創立記
念日が５月なので、行く時は創立記念例会に合わせて
伺います。まだどなたが会長をするか決まっていませ
んが、40周年には2026年９月に来広いただき、2027年
５月に私たちが台湾を訪問します。40周年記念事業に
ついては広島西南ロータリークラブが企画して合同で
実施することになりました。日にちがあるようですが、
もたもたしているとすぐ時間が経ってしまいます。

10月21日（土曜日）には今年度もう一つの一大イベ
ント「西南の集い in 広島」が控えています。現在、
京都西南から21名、福知山西南から10名、熊本西南か
ら８名、東京西南から８名、鹿児島西南から４名で合
計51名の出席回答をいただいています。もう少し増え
る予想です。

近いうちに皆さんにも案内を出しますので、是非と
も出席をお願いします。各クラブ持ち回りで開催しま
すが、今年はコロナ明けで延期に延期を重ねての開催
です。曽里実行委員長を中心に西南の集い新藤委員長
や委員の方で計画しています。広島西南ロータリーク
ラブがホストを務めますので、皆さんにも手伝ってい
ただき盛り上げましょう。

第1707回例会　９月19日  
今日は、ロータリークラブの中の新しい取組みとし

て「衛星クラブ」を紹介します。従来の方法では、広
島西南ロータリークラブは広島西ロータリークラブの
子クラブとして、また広島廿日市ロータリークラブは
広島西南ロータリークラブの子クラブとして誕生しま
した。高度経済成長期で人口が増加していたころは新
しいクラブが誕生していましたが、現在では難しい状
況です。

衛星クラブは、創立会員が十分いないけど新しいク
ラブを作りたい、既存クラブが会員の期待に応えてい
ない、例会時間の都合が合わない、ここには書いてあ
りませんが会費が高いなどでロータリークラブへの入
会を躊躇している方向けの新しいクラブ形態です。

衛星クラブは、2013年に新ロータリークラブ結成に
必要な会員がいない場合のオプションとして導入され
ました。通常のロータリークラブの結成には創立会員
が20名必要ですが、衛星クラブは８名で結成できま
す。広島西南ロータリークラブが衛星クラブを作った
場合、広島西南ロータリークラブは衛星クラブのスポ
ンサーとなり助言や支援を行います。衛星クラブの会
員もスポンサークラブの会員となります。会員増強の
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面では、ここが重要ですが、衛星クラブの会員数はス
ポンサークラブの会員数に加算されます。

ロータリークラブでも緩和されているクラブもあり
ますが、衛星クラブはこれから作るので例会数も月２
回に減らす、夜間例会にするなど柔軟に対応できま
す。例会場も少人数なので、会員の会社で開催するか
飲食店にするなどで維持費を押さえることができま
す。会費は最低限、人頭分担金と地区賦課金がかかり
ます。今年度の人頭分担金は145円×37.5$なので、半
期で5,437円でした。地区賦課金は運営費で半期5,000
円です。例会日を実費負担とし連絡は会員同士LINE
でやり取りすれば、通常のクラブ会費よりかなり安く
なります。10年会等で昼間の例会に出られないとか会
費が高いなどで広島西南ロータリークラブへの入会を
ためらっている方に、少しハードルを下げて入会を斡

旋するのも良いかもしれません。
組織としては、会長の代わりに議長が衛星クラブの

代表でその他、副議長、幹事、会計の４名が必要です。
衛星クラブの理事会とスポンサークラブの理事会で不
同意事項があった場合、最終決定権はスポンサークラ
ブの理事会にあります。新入会員もスポンサークラブ
の同意が必要なので、衛星クラブの暴走には一定の歯
止めがかかるようです。既存の広島西南ロータリーク
ラブの会員が楽だから衛星クラブの会員になるという
のは極力避けたいと思っています。

東日本には衛星クラブの事例があるようですが、
2710地区ではまだありません。これから平岩会員増強
委員長に勉強していただくことになりました。賛否両
論あると思いますが、今日の会長時間が議論をする
きっかけになれば幸いです。
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第1705回例会� ９月２日
18：30～21：00　ANAクラウンプラザホテル

創立37周年記念夜間例会・懇親会

国歌・われらの生業
山本豊名誉会員会葬お礼挨拶
　山本千曲　様
台北新東RC　鄭祥琨会長ご挨拶
連続出席37年表彰
　石井和彦　会員・梶本尚揮　会員
　白築忠治　会員・山下哲夫　会員
敬寿お祝い（傘寿80歳）
　荒木　攻　会員・岡本俊雄　会員
会長時間
幹事報告
　 次回例会日の案内（９月12日（火）開催）。／田中

茂樹会員お別れの会の案内（９月28日（木）14 ～
16時、リーガロイヤルホテル広島４Ｆロイヤルホー
ル）。／夜間例会懇親会終了後、台北新東RC主催の
フェアウェルパーティー開催。

出席報告
　会員数 63名　出　席 48名　欠　席 15名
　　　　 　　　ゲスト 28名
プログラム
創立37周年記念懇親会

第1706回例会� ９月12日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

奉仕の理想
四つのテスト唱和
お誕生記念月記念品贈呈
　平岩宏隆　会員
　本日は私の誕生日を祝っていただき、ありがとうご
ざいます。おかげさまで55歳になりました。
　私の父が亡くなったのが今から17年前。父は64歳で
私は37歳でした。
　大好きで尊敬していた父の死はとても悲しいもので
したが、同時に父の葬式で多くの経営者仲間たちが声
を上げて泣いているのみて、あと27年、どう生きたら
あのように泣いてもらえるようになるものか？と考
え、そういった自分になれるよう精進しようと思った
ものでした。
　55歳になってみると、ほんとにまだまだダメダメで
あと９年では到底そうはなれないので、少し方針を変
更し、何とか長生きするようダイエットなどしている
ところです。
　さて本日この場を迎えるにあたって何を話そうかと
思ったとき、お手元にある、この資料を思い出しました。

　出典不明です。10年以上前に会社にあったもので、
とても興味深い内容だったので、その後保管していて
ことあることに見返しているものです。私にとっては
大切なもので、いつもお世話になっているロータリー
の仲間の皆さまには是非今日の機会に共有させていた
だきたいと思います。
　1950～2050年の日本をいくつかの切り口から俯瞰し
たものです。
　1950～2000年と2000～2050年が本当に線対称的で
す。先の50年と今の50年は何もかもが真逆です。時間
があるときまたゆっくりご覧ください。
　わたしが生まれたのが1968年。その27年後の1997年
に生産年齢人口がピークを迎え、日本のさまざまな経
済指標がピークアウトする局面に入りました。
　私の長男が生まれたのは1997年だから、育った環境
はまったく逆です。
　近頃の若者は…と言いますが、日本語をしゃべって
も、おなじ家にいても、まして同じ遺伝子でも物事の
基本的な考え方が形成される時期にあべこべの環境下
にいるので、それは仕方ないことだなと考えることが
できました。
　長男が20歳になったとき、この紙を見せて、そのこ
とを説明しました。
　このオッサン何を言っているのか？と思ったことも
あるかもしれないがそれはそのせいだから。それと君
はこれからこの右側の時代を生きる訳だから、時代の
風をしっかりに背中に感じ、大きく帆を張って前進し
て欲しいと言いました。
　そしてそれはまさに自分自身に対して言わないとい
けないことでした。
　あと何年生きる事ができるかは分かりませんが、こ
れからの時代の風を背中に感じつつ、人さまに感謝さ
れるような働き方、生き方ができればおのずと良い人
生になるのだろうなと思います。今日はロータリ―ク
ラブのお陰でこのような内観をさせていただくことが
できました。ありがとうございました。
ご結婚記念月記念品贈呈
　小林伸行　会員
　皆様こんにちは。
　この度は、結婚記念日をお祝いいただきありがとう
ございます。
　こうしてお祝いいただけるのは、西南ロータリーな
らではだと思います。
　お陰様で結婚して26年を迎えようとしております。
　仕事の関係上、年中無休で運営しておりまして、家
族経営の方は同じ境遇の方もいらっしゃるとは思いま
すが、会社にも自宅にも常に妻がいる環境で早いもの
で26年変わらず一緒にいることに感謝しております。
これからも、仕事と家庭と共に頑張っていこうと改め
て気づかせていただきました。これからも妻に愛想を
尽かされないよう、頑張っていきたいと思います。結
婚記念日をお祝いいただき、誠にありがとうございま
した。
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会長時間
幹事報告
　 ロータリーレート変更の案内（１ドル＝141円→146

円、９月から）。／ロータリーの友誌・ガバナー月信
配布の案内。／ 10月３日（火）夜開催のロータリー
情報＆職業奉仕委員会GM・10月21日（土）夜の西
南の集いin広島・ポリオプラス・ソサエティ・地区
ローターアクト活動賛助金のお願いの各案内配布の
案内。／ 11月12日（日）開催の地区大会の追加取消
は来週中に連絡のこと。／例会後、理事役員会開催。

スマイルボックス
　 杉本会長・徳納副会長・児玉幹事・岡田副幹事・鍵

岡副幹事、岩田智博　会員、ANAクラウンプラザ
ホテル広島　様

出席報告
　会員数 63名　出　席 42名　欠　席 21名
　　　　 　　　来　客  0名　来　賓  1名
プログラム
外部講師卓話

「ロータリーの本質「自己教育運動」」
　広島西ロータリークラブ会長　諏訪昭浩　様
　皆さんこんにちは。広島西ロータリークラブ会長の
諏訪昭浩でございます。今日はお招きいただきまして
誠にありがとうございます。まず、今年度の杉本清英
会長におかれましては、「先人に学び未来を拓く」と
いうスローガンのもと、会員相互の親睦機会を増やし
クラブの融合を図られ、素晴らしい運営をなさってい
らっしゃることに、心から敬意を表します。今日は、
非常におこがましいとは思いつつ、ロータリーの本
質：「自己教育運動」というテーマでお話をさせてい
ただこうと思います。
　まず簡単に自己紹介をいたします。私は1961年12月
生まれの今年62歳。ロータリーが誕生したアメリカの
イリノイ州でロータリアンになりました。以来、所属
したロータリークラブは３つ、ロータリー歴は25年に
なります。これまでのロータリー人生を振り返ると、
そのほとんどは不良ロータリアンだったと思っていま
す。ロータリーのことはよくわからず、またわかろう
ともせず、そのため、ロータリーがおもしろくなく、
何度か辞めようと思いました。しかしある時、今日の
テーマであるこの言葉に出会ったのです。「ロータリー
は自己教育運動である」。これはロータリー研究家の
小堀憲助の言葉です。これがきっかけとなり、「何だ、
ロータリーはこんなに簡単だったのか」と、全てが腑
に落ちていきました。そのような経験があるため、今
年の会長年度はとにかく折に触れて、会員の皆様に

「ロータリーは自己教育運動です」と口癖のようにお
伝えしています。
　それでは本題に入ります。早速ですが、ロータリー
が誕生したのは1905年２月23日です。この日、ポール・
ハリスを含めた４名が、世界最初のロータリークラブ
であるシカゴロータリークラブを設立しました。ポー
ルハリスがシカゴロータリークラブを設立した理由

は、ポールハリス本人が言っているように、大都市シ
カゴに出てきた田舎者の弁護士が、仕事抜きに和気あ
いあいと付き合える仲間が欲しかったからです。
　当時のシカゴは史上最悪で最も悲惨な金融恐慌にあ
りました。こんな中で、寂しいから仲間を作ろうとし
たポールハリスでしたが、理想だけで生き残っていけ
る様な場所ではなかった。まずは生き残ること、経営
者として成功することが必要であったのです。そこで、
ポールハリスは５年の歳月をかけて、仲間同志が互い
に取引して儲けるという、初期ロータリーに見られた
相互扶助を中心とするクラブの構想を練って、この日、
1905年２月23日、他の３人の創設者、石炭商のシルベ
スター・シール、鉱山技師ガスターバス・ローア、洋
服商ハイラム・ショーレーに構想を話し、ここにシカ
ゴロータリークラブが設立されたのです。日本では日
露戦争終結の年でした。
　さて、その設立から３年後の1908年に、アーサー・
フレデリック・シェルドンがシカゴロータリークラブ
に入会し、その後のロータリーを方向付ける大偉業を
成し遂げます。それは、それまでは自分たちの利益や
シカゴ市への公衆トイレ寄贈など簡単な慈善活動しか
しなかったロータリーに、奉仕の理論をもたらしたこ
とです。
　シェルドンは、相互扶助で仲間だけが儲かった当時
のロータリーの活動であっても、実は、ただ利益だけ
でなく、相手のことを親身になって考える心に基づい
ていることを見抜きます。
　この後、シェルドンの理論は、職業奉仕だけにとど
まらず、更に一般化され、今でも有効なロータリーの
奉仕概念として確立していきます。日本のロータリー
に多大な貢献をしたロータリー研究家の小堀憲助は、
これを「一般奉仕概念」と名付けました。では「一般
奉仕概念」はどのような概念なのでしょうか。
　まず、ロータリアンは、仲間のロータリアンの誰と
でも仲間として親身になって接するという「自己教育」
を行います。すると、人に優しくする心が芽生えます。
ロータリアンは、この人に優しくする心を、まずは職
場で職業奉仕として発揮します。そして次に、それに
とどまらず、この人に優しくする心を、一般社会で、
社会奉仕として発揮します。これが「一般奉仕概念」で、
今でも有効なロータリーの奉仕概念です。そして、こ
の頃の奉仕はロータリアン個人が行うもの、つまり、
個人奉仕であり、今のようにクラブとして行う団体奉
仕は想定されていなかったことには注意が必要です。
ロータリーの奉仕は個人奉仕として誕生したのです。
　さて、この個人による職業奉仕を中心としたロータ
リーの奉仕概念が普及し始めるあたりから、ロータ
リー世界は少々血なまぐさくなっていき、まさに、産
みの苦しみとも言える混乱を２度も経験します。
　１つ目の混乱はシカゴロータリークラブで起きまし
た。以前から、ロータリーは自分たちだけでなく人の
ためになるべきではないかと考えていたポールハリス
は、シェルドンが唱えた、個人による職業奉仕を中心
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とした奉仕概念を大変気に入り、シカゴクラブの中で
積極的に広めようとしました。しかし、「そんな奉仕
なんて難しいことはいいじゃないか。うちのクラブは
今まで通り親睦と相互扶助だけでいいよ」という一派
と、「いやいや、これからはもっと奉仕をするべきだ」
という一派との対立が起こったのです。シカゴクラブ
でのポールの試みは失敗しました。
　その後、ポールハリスは、全米に増えつつあったシ
カゴ以外のロータリークラブ全16団体を束ねる団体と
して、1911年に、現在のRIの前身である全米ロータリー
クラブ連合会を結成して初代会長となりました。そし
て、この団体をベースに、シカゴクラブで失敗した奉
仕概念の普及を進めました。この過程で、ロータリー
は親睦だけでいいという考えはなりを潜め、ロータ
リーは奉仕をする団体なのだという考えが一般化して
いきました。
　こうして、「自己教育運動」を行う個人による職業
奉仕を中心としながらも社会奉仕も含んだロータリー
の奉仕概念は、全てのロータリークラブの標準となっ
ていきましたが、ここで再び、ロータリー世界に大き
な２回目の混乱が起こります。今度は、職業奉仕は社
会奉仕かで争ったのです。
　当時、各地のロータリークラブでは、それまでの個
人奉仕ではなく、今でも私たちが行っているクラブが
団体的に行う奉仕が現れ始めました。中でも、身体障
害児救済運動が大きな盛り上がりを見せていました。
その結果、ロータリーはそのような団体的に行う社会
奉仕を、もっと進めるべきだという急進的な考えが大
きくなっていきました。これに対して、シェルドンが
説いた、各個人が職業を通じて行う職業奉仕こそが
ロータリーの奉仕だと信じる伝統的な人々が猛反対し
たのです。
　個人による職業奉仕か、あるいは団体による社会奉
仕か。まさにロータリー分裂の危機でした。これを終
結させるためには、ロータリーはどのような奉仕をす
るのかを明確に規定する必要がありました。それを成
し遂げたのが、いわゆる「決議23－34」と言われる
1923年の国際大会における決議34号でした。
　まず、ロータリーとは個人が受け入れ実践するもの
で、個人奉仕が基本ですが、これと同時に、クラブに
よる奉仕、つまり、「団体奉仕」も認められました。ロー
タリアンは個人奉仕を基本としながらもクラブが行う
団体奉仕に協力してもよいことが正式に決定されたの
です。これは今でも変わっていません。
　ロータリーとは何か。よく聞く質問ですが、その教
義や奉仕理論の基本は、こうした２度の混乱を経て、
この1923年に確立しているのです。その後は、熱心な
ロータリアンたちによって、特にロータリーの奉仕概
念の中核をなす職業奉仕に関する探求や解説が続き、
これらは今でも最高の参考書となっていますが、次第
に、そういう理論を毛嫌いして、クラブによる団体的
な奉仕を実践することのみがクローズアップされるよ
うになり、いちばん大切なロータリーの本質の伝承が

置き去りにされているのが現在です。そんな中でも、
ロータリーのことを懸命に理解しようとする前向きな
ロータリアンもいらっしゃるのですが、彼らは、職業
奉仕とは、とか、親睦とは、など、非常にわかりにく
い方法をとられるため、多くの方々がロータリーの本
質的なことを理解されていない傾向があります。かつ
ての私もそうでした。しかし、ロータリーとは、ここ
までお伝えした、極めて単純な理論が全てと言っても
過言ではないほど、決議23－34、および一般奉仕概念
は、今でもロータリー思想の中核を成しているので
す。つまり、ロータリーは自己教育運動であり、そこ
から生まれる人に優しくする心を一般奉仕として、個
人奉仕を基本としながらも団体奉仕としても発揮する
のがロータリーの奉仕である、ということです。
　日本初のロータリークラブである東京ロータリーク
ラブは1920年に誕生しました。当時、誰を会員にする
かで議論がありましたが、結局、米山梅吉や福島喜三
次（ふくしまきそうじ）といった、英語がわかる超一
流の経営者が担うしかありませんでした。しかし、ロー
タリーはもともと、シカゴロータリークラブを作った
４人のように、学歴のない中小零細企業経営者が築い
てきたものです。それが日本では致し方なく高学歴の
大経営者が担うことになりました。これ自体は悪いこ
とではなかったのですが、これには今に至る弊害もあ
り、ロータリーは「偉い」人の集まりである、との大
きな誤解が、世間においても、またロータリアンにお
いても、生じる原因になりました。
　1970年代の初め、小堀憲助は、著書「ロータリー思
想の理論構造」の中で、このように述べています。「現
在日本ロータリーにおいて発生しつつある「大混乱」
は、ロータリーが個人奉仕を中心とする社交団体であ
り、この団体の支えの上にRIの組織があり、従って、
ロータリーの理論の探求及び開発は、第一次的には各
ロータリアンにあることを忘れ、ロータリアン各自と
各ロータリークラブが、このような理論構造について
の探求を怠り、あたかもRIの忠実な僕（しもべ）たる
ガバナーの下僕として奉仕のプログラムを強要される
ところにある。」
　これは、現在のロータリアン、ロータリークラブ、
RIの現実を端的に表現しています。ロータリーの本質
を正しく伝える大きな責任を負うクラブ会長として、
この小堀の表現は、ロータリーはこうであってはなら
ないのだと、何度も厳しく自らに問いかけるものです。
　以上は、ロータリーの哲学が伝わらなくなった理由
のうち、クラブ組織の経年劣化という理由についてで
すが、ロータリー哲学が伝承されにくくなったもう一
つの理由として、RIの変化に注目しなければなりませ
ん。
　申し上げた通り、RIの前身である全米ロータリーク
ラブ連合会は、一般奉仕概念を全米のロータリークラ
ブに普及する土台になりました。この流れを受けて、
かつてのRIはロータリー哲学を加盟している世界中の
ロータリークラブに伝える努力をしてきました。しか
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現代社会では、「平等」という概念はまるで昔からあっ
た当たり前のものであると考えがちですが、そうでは
ありません。人類の歴史をふり返ると、つい最近まで、
人は常に力を前提とした、支配する側と支配される側
の縦社会の中で生きてきました。その名残は、中近東
や東南アジア諸国では今でも根強いものがあります。
日本でも、平等はいいことだと誰もが知っていながら、
一般社会にはいかに不平等が存在しているか、皆さん
よくご存じの通りです。全員とは言いませんが、医者
は看護師を軽視し、大社長は一般社員を軽んじ、公務
員は市民に上から目線。過去の封建的社会の名残りが、
まさにDNAレベルでしみこみ、それが無意識のうち
に自分の言動に表れていることを忘れてはなりませ
ん。しかし、ロータリーはこのような不平等を一切排
除して、誰でも等しく同じ価値を持つのだと説いてい
ます。
　三つめ。クラブの仲間と争いが起こるのは人の常。
こういう場合はどう対処すればいいのか？人間社会に
存在する以上、たとえロータリーであっても人間同士
の摩擦が生じることは無理のないことかもしれませ
ん。初期ロータリーでは摩擦を避けるために一業種一
会員制が作られました。派閥を作ってはならないなど、
様々な摩擦回避の工夫が生まれました。そして現代の
ロータリークラブではどうかというと、争いを避ける
ため、他の会員の言動に対して、言いたいことはあっ
ても「妥協する」「迎合する」という選択肢がとられ
ることが多いようです。日本社会の縦社会感覚では、
たとえば「先輩がそう言うのだから仕方ない」と判断
して黙ってしまいがちです。とにかくいらんことは言
わないで摩擦を避けるのが得なのだ、これは一般社会
のルールですが、ロータリー社会では少し違います。
　ロータリーは人を創る、と言われ、自己教育に基づ
く人格形成の搬能がその特徴ですが、もし、相手に「そ
れはロータリーでは間違っているよ」とロータリーの
教義を正しく伝えることを避けてしまえば、ロータ
リーの持つ切磋琢磨、教育的機能が弱くなってしまい
ますので大いに問題があるのです。ロータリー的に
誤っていることは、黙ってないで指摘してあげるのが
優しさと考えるべきです。
　ポールハリスは「ロータリーはその友愛心にこと寄
せて、善と悪との間に橋渡しをするものではない」と
述べています。つまり、仲間なのだからと言う理由で、
悪いことでも容認するようではいけないということで
す。
　ロータリアンは、相手の心情や考え方に対しては寛
容でなければならないが、あまりにも低次元でロータ
リアンとして誤っている認識、ロータリーの教義や奉
仕理念に関する正しい理解のない稚拙な発言に対して
は、毅然としてそれを非難しなければなりません。こ
れは寛容に反する行動に思えますが、これを「けんか」
としてではなく、仲間との建設的な論議として行う技
量が必要とされているのです。こんな論議は仲間だか
らこそできるのであって、できないとしたら、自己教

し、たまたま作ったロータリー財団が予想を遥かにし
のぐ大成長を遂げて膨大な資金を手に入れたときか
ら、何とかこの資金を使用しなければならないと、自
らが大現模な奉仕を主導するようになりました。ポリ
オプラスなどがその例です。この頃から、RIにとって
は、ロータリー哲学の伝承よりも、会員増強と大規模
奉仕の主導のほうが重要になったように思います。
　今からちょうど20年前の2003-2004年、グレン・エ
ステスRI会長エレクトは、「ロータリーは世界最大の
NPOである」と宣言しましたが、このときから今に至
るまで、ロータリーはNPO、つまり、非営利的な社会
奉仕団体への道をまっしぐらに進んでいます。しかし
この時、会長のピチャイ・ラタクルは、次のように警
鐘をならしています。
　「ロータリーが世界中の人を救ってきたのは誇るべ
き事であるが、所詮は外面的な行いに過ぎない。こう
した奉仕の力の源となる『奉仕の哲学』が、何年にも
わたって無視され、討議さえされていないことが問題
である。今もこれからも、ロータリーは金看板である
職業奉仕の倫理と慈愛の心を提唱していかなければな
らないが、残念ながらロータリーはこの最も重要な
ロータリー哲学の神髄をわすれてしまった。なんと恥
ずかしいことであるか。」
　このように述べています。今日お伝えしたような
ロータリー哲学の伝承が、長い間無視され、ロータリー
がただの社会奉仕団体になる道を歩んでいることを懸
念しています。
　このまま行くと、ロータリーはまさにNPOとなり、
他の奉仕団体と何も変わらない、職業奉仕さえ失った
団体になってしまうでしょう。RIの姿勢を変えるのは
難しいですが、RIとは独立した自治権を持つクラブと
して、ロータリー独自の哲学を伝承していくことは容
易にできます。そういうクラブになるかならないかは、
クラブの指導者の確固たる意思と、努力の積み重ねに
よって決まっていくでしょう。
　さて、残りの時間は、ロータリーを理解する上で役
に立つトピックを幾つか紹介したいと思います。
　まずひとつめ、会員同士の商取引はどう考えればい
いのか？相互扶助を行った初期のロータリークラブで
は会員同士の取引が義務化されていましたが、今は義
務ではありません。では、どう考えれば良いのかとい
うと、仲間だったらどうするか、と言うことに尽きる
のではないでしょうか。
　仲間が商売をしているのであれば、できるだけ使っ
てあげたいという気持ちが、ロータリーの人に優しく
する心です。仲間だから当然で、それ以外に理屈はあ
りません。また、大事なことは、たとえ一般社会で仲
が良くない相手に対しても、それをロータリーに持ち
込まないということです。「あいつは生意気だから使っ
てやるかいや」ではなく、「そうは言っても仲間だか
らな」と使ってあげる。これがロータリーのいいとこ
ろなのです。
　二つめ。ロータリーで言う平等とはどんなものか？　
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育が足りないと言うことになります。けんかではなく
思いを自由にぶつけ合う理想世界を追い求めるのが
ロータリーです。これもやはり「自己教育」のひとつ
なのです。
　今日は、ロータリーの本質である自己教育運動、そ
して、それを基本としたロータリーの奉仕理論につい
てお話ししてきました。ロータリーがわかりにくいと
おっしゃる方々は、職業奉仕とは？社会奉仕とは？と
いうアプローチをされる方が多いようです。このよう
な知識も意味がありますが、そのような枝葉の知識ば
かり追っていますとロータリーは本当に難しく感じて
しまいます。しかし、是非、今日お話ししたような、
シンプルな捉え方をしていただければ、もう少しわか
りやすくなるのではないかと思います。つまり、ロー
タリーは自己教育運動です。そこから生まれる人に優
しくする心を奉仕として発揮するのがロータリーの奉
仕です。これだけなのです。
　最後に、皆さんが10年先に、ロータリーに取り組ん
で本当に良かったと思えることを、また、貴クラブが
未来の会員のために正しくロータリー哲学を伝承さ
れ、益々ご発展されることを心から折りまして、今日
の卓話とさせていただきます。ご清聴ありがとうござ
いました。

第1707回例会� ９月19日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

ＲＯＴＡＲＹ
敬寿のお祝い
　米寿88歳　村尾博司　会員
　還暦60歳　熊本卓司　会員
会長時間
幹事報告
　 新会員案内・クラブ月報配布の案内。／善意の箱募

金の募金額についてのお願い（９月半ばより広銀の
小銭入金時に手数料発生のため、募金は10円以上で
の協力のお願い）。／ 10月３日（火）夜開催のロー
タリー情報＆職業奉仕委員会合同GM・10月21日

（土）夜開催の西南の集いin広島の各案内を回覧。
未回答者は必ず回答のこと。／次週例会は休会、次
回は10月３日（火）。／例会終了後、月報編集会議
開催。

出席報告
　会員数 63名　出　席 44名　欠　席 19名
　　　　 　　　来　客  1名　来　賓  1名
プログラム
外部講師卓話

「現在の広島の観光政策について」
　広島県観光連盟（HIT）　チーフプロデューサー
　山邊昌太郎　様

2023.9.19
一社）広島県観光連盟（HIT)

チーフプロデューサー山邊昌太郎 1

2018年度じゃらんリサーチセンター調べ
※満足度：宿泊旅行者のうち「とても満足」「満足」の合計
※リピート意向率：今後1年くらいの間に行ってみたい都道府県３つに挙げられた割合。Ave6.5％
※現地消費単価：1回の宿泊旅行あたり、交通費・宿泊費を除いて現地で消費した大人１人あたりの単価

�満足度高（87.1%）、ﾘﾋ゚ー ﾄ意向率低（4.5%）
�新規満足度（92%）＞ﾘﾋ゚ー ﾀー満足度（84%）
�リピーター比率が少ない（52%）〔全国平均68%〕
�現地消費の単価安い22,800円〔全国平均23,500円〕

広島はヤバい
ﾘﾋ゚ーﾄに弱く現地消費が少ない

31

基本計画に掲げる「目指す姿」

�「ひろしまブランド」や「瀬戸内ブランド」が確立され、国
内外から訪れる多くの人々に感動と癒しを与えるととも
に、県民にとっても世界に誇れる観光地になっている。

�本県産業の柱である「ものづくり」に加え、観光が成長
を支える産業の柱の一つとなっている。

�豊かな自然や伝統文化、内海と山々が織りなす食文
化とそれを継承する人々、そして都市と自然が近接し、
豊かな生活が楽しめることなど、ありのままの日本を
体験できる場所としての価値が認められ、県民一人ひ
とりが地域に誇りと愛着を持ち、国内外から魅力ある
地域として選ばれている。

平成31年4月・観光立県推進会議より 23

3

国・市町
観光関係団体
（観光協会等） 観光関連事業者等 顧客（カスタマー）

○ｶｽﾀﾏーﾏーｹﾃｨﾝｸ゙（顧客を知る）
○プロダクト開発
○ｶｽﾀﾏーｺﾐｭﾆｹーｼｮﾝ（顧客に届ける）
○統括マネジメント

新・観光連盟
（HIT）

○立県計画策定
○法定業務
〇庁内調整

県観光課

・県域の目標値の提示
・負担金の拠出

�関係団体の意見，
要望の情報提供

�実施状況の報告

・迅速で的確な
支援等の実施

・施策への意見，要望
・ﾌ゚ﾛﾀ゙ｸﾄのPR等の相談

役割一体化

窓口一元化

「観光プレイヤー」＝当事者

県民・市民・町民

県・市・町

事業者

県下の市町（近隣）

宿泊施設、観光地、
代理店、交通事業者等々

広島県に関連する
全ての皆さん

26

県民・市民・町民

県・市・町

事業者

②収益事業街の発展

①収益事業

③おらが街に
「誇りを持つ」

27
「観光プレイヤー」＝当事者

�ｲﾝﾊ゙ｳﾝﾄ゙認知度50%→全国6位（※1）

�欧米豪比率（46%）→全国1位（※2）

�平和公園、宮島→外国人に人気の観光
スポット全国2位、3位（※3）

�海、島、山、川、と豊かな自然（※4）

※1：JTB訪日旅行重点調査2019
※2：観光庁宿泊旅行統計調査2019
※3：2019年TripAdvisor社インバウンドレポート2019
※4：島の数142島（全国16位）海上保安庁、森林面積の割合72％（全国14位）林野庁 30 35

33
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期待（値）

訪問

満足（度）
口コミ
（SNS)

他者認知

お客様の期待値を知り、満足度を高める

リピート

拡散

36

新規顧客

38

40

44 65
54

未来の「圧倒的当事者」を増やす

�ｲﾝﾊ゙ｳﾝﾄ゙認知度50%→全国6位（※1）
�欧米豪比率（46%）→全国1位（※2）
�平和公園、宮島→外国人に人気の観光
スポット全国2位、3位（※3）

�海、島、山、川、と豊かな自然（※4）
※1：JTB訪日旅行重点調査2019
※2：観光庁宿泊旅行統計調査2019
※3：2019年TripAdvisor社インバウンドレポート2019
※4：島の数142島（全国16位）海上保安庁、森林面積の割合72％（全国14位）林野庁 47

49

起点

終点

現状

目指す姿
ありたい姿

取り組み
戦略・戦術

51

58広島の観光の未来を創る当事者づくり

キミも
いますぐ
なろう！

60

観光大使の要件

広島への観光客も広島好き。即ち

61

目指すべきは
「当事者」たる観光大使

自発性・当事者意識

→持続性 自己実現
欲求

特典
（割引、プレゼント）

他者からの評価
（表彰、褒められる）

「大使」としての誇り
（任命状、肩書き、名刺、貢献心）

承認欲求

社会的欲求
大使というコミュニティ
（情報交換の場）

安全/生理的欲求

基本的教育と識字率向上月間・ロータリーの友月間10 2023年 9月



９月の会員記念日

漆原　健夫　２日
平岩　宏隆　６日
平原　一彦　17日

寺本　真司　23日
岡本　俊雄　26日
山下　哲夫　28日

会員誕生日

結婚記念日

パートナー誕生日

創　業　月
平原　一彦　㈲カープタクシー Ｓ28年
影久　知也　アズデックス㈱ Ｈ20年
先小山英夫　㈱広島リバーサイドホテル Ｓ25年
時岡　俊介　㈱エスリンク Ｈ元年

入　会　月
村尾博司夫人　滋 子様　１日
石井和彦夫人　恭 子様　３日
河原英二夫人　雅 美様　16日
栗原佑哉夫人　寛 美様　25日
橋本幸範夫人　由利香様　30日
荒木　攻夫人　晶 子様　30日

山下　哲夫　Ｓ61年
白築　忠治　Ｓ61年
佐々木　宏　Ｓ61年
梶本　尚揮　Ｓ61年
石井　和彦　Ｓ61年

平原　一彦　Ｈ２年
平石　雅史　Ｈ12年
岡本　俊雄　Ｈ14年
室﨑　雅宣　Ｈ17年

影久　知也　９日
上田　直治　17日
小林　伸行　23日

111280号

台北新東RCとの野球交流会台北新東RCとの野球交流会　　９月１日（金）　Mazda ZoomZoomスタジアム９月１日（金）　Mazda ZoomZoomスタジアム
（広島カープ VS 中日ドラゴンズ）（広島カープ VS 中日ドラゴンズ）

　台北新東ロータリークラブの皆
様、長旅でお疲れのところ、野球
観戦に参加していただきありがと
うございます。今日の試合は広島
東洋カープと中日ドラゴンズの 18
回戦です。広島東洋カープは現在
セ・リーグ２位につけています。
通常の観光ではあまり入れないエ
リアです。野球を楽しむのも良し、
お酒を飲むのも良し、最後まで楽
しんで下さい。 （杉本会長挨拶）

９月12日
杉本会長、徳納副会長、児玉幹事、岡田副幹事、鍵岡副幹事　創立37周年例会は皆様のご協力で盛会の内に終了する
ことができました。ありがとうございます。
岩田智博　台北新東RC親善委員長　９月１日と２日の台北新東ロータリークラブの来広にともない、会員の皆様のご
協力をいただいた事大変感謝いたします。
ANAクラウンプラザホテル広島　様　皆様のボックスに、イベントのご案内を入れさせて頂きました。この度、10月
９日（月）18：00からホテル開業40周年を記念し「Altogether with Kitchen」を開催いたします。各レストラン人気
のメニューやシェフ一押しの品々を取り揃えておりますので、皆様お誘いあわせの上是非ご利用下さいませ。

スマイルボックス
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芝楽会芝楽会　　９月２日（土）　芸南カントリークラブ　９月２日（土）　芸南カントリークラブ　
順位 氏　名 OUT IN グロス HD NET

優勝 徳納　武使 46 49  95 33.0 62.0

２位 遠崎　秀一 38 42  80 13.0 67.0

３位 佐々木　潤 51 53 104 36.0 68.0

４位 先小山英夫 45 48  93 23.0 70.0

５位 上田　直治 41 45  86 15.0 71.0

６位 鍵岡　　馨 49 52 101 28.0 73.0

７位 山下　哲夫 42 49  91 14.0 77.0

８位 山國　　豊 50 52 102 24.0 78.0

９位 岩田　智博 54 52 106 25.0 81.0

台北新東RC親善ゴルフ台北新東RC親善ゴルフ　　９月２日（土）　芸南カントリークラブ９月２日（土）　芸南カントリークラブ
時　　刻 氏　　　　　　名

7：35 アウト 遠崎　秀一
1964.10.10

岩田　智博
1965.3.18

Makoto
1977.12.21

Clive
1977.10.12

7：42 アウト 先小山英夫
1950.10.9

荒木　　攻
1943.2.28

Archi
1965.11.3

Jeffrey
1957.11.27

7：35 イン 鍵岡　　馨
1968.4.16

佐々木　潤
1965.5.29

Life
1960.7.20

Denny
1962.10.25

7：42 イン 山下　哲夫
1948.9.28

徳納　武使
1955.1.10

Kurt
1968.7.16

Winston
1973.2.26

7：49 イン 上田　直治
1962.10.8

山國　　豊
1971.10.1

Chris
1966.6.27

Dean
1977.9.8

台北新東RC広島観光台北新東RC広島観光
９月２日（土）　平和公園・宮島９月２日（土）　平和公園・宮島



（影久・李会員）
　　 ・平石会員の出席免除は承認。
　　・ 長期欠席者２名については面談をして出席免除

の申請などの方法を行うか確認して今後どのよ
うにするか話し合いをする。

　⑻ 米山記念館賛助会員募集について
　　 ・ 米山記念館コーポレーター　会費１口　10,000

円　承認。
　⑼ 広島国際映画祭後援名義使用のお願い
　　 ・例年通りなので承認。
　⑽８月会計報告
　　 ・７月会費　未入金の方が２名　児玉幹事が対応

する。
　⑾各理事役員報告
　　 ・桒田理事　 10月プログラムと西南の集いについ

て報告。
　　・尾㟢理事　ホームページの改修と修正。
　　・平岩理事　 ８／29GMの報告と衛星クラブにつ

いての説明。
　　・佐藤直前会 長　40周年の記念誌について今から

準備をしたほうが良いとの提案。
　⑿ その他（10／３R情報＆職業奉仕合同GMのメー

クアップ行事承認について）
　　 メークアップ事業として承認。

閉会挨拶　徳納副会長
次回開催日
　第４回理事役員会
　日時： 令和５年10月３日（火）13：45 ～
　場所：ANAクラウンプラザホテル広島４階会議室
※ プログラム委員会は11月のプログラムをご準備くだ

さい。

日　時：2023年９月12日　13：45～
場　所：ANAクラウンプラザホテル広島４階
出席者：杉本、徳納、佐藤（克）、桒田、尾㟢、平岩、
　　　　曽里、児玉、鍵岡、岡田
杉本会長挨拶
議事
　⑴ 地区大会記念事業負担金について
　　 別紙資料参照。承認。
　⑵ 美祢地域大雨災害支援について
　　別紙資料参照
　　・１名1,000円　63名支援金　63,000円で承認。
　⑶ ANAホテル後任新会員候補のご紹介
　　別紙資料参照　承認
　⑷ 10月プログラムについて
　　別紙資料参照
　　・桒田理事から卓話者について説明。
　⑸ 10／31（火）オープン例会について
　　 例会は昼間に行う。卓話者が参加される場合は夜

間に懇親会を行う。参加されない場合は10年会を
行うか検討する。

　⑹ 10／21（土）西南の集い進捗状況について
　　・曽里実行委員長から説明。
　　・メークアップ事業として承認。
　⑺ 平石会員出席免除申請と長期欠席会員について

2023-20242023-2024年度　第３回理事・役員会　議事録年度　第３回理事・役員会　議事録

DONATION
９月 年度累計

ス マ イ ル 86,000 円 242,000 円
100万ドル 31,960 円 124,440 円
善 意 の 箱 7,599 円 36,430 円

掲　示　板

10月行事予定
❖ 10月３日（火）
　13：45 ～　第３回理事役員会 ANAホテル４F
　18：30 ～　R情報＆職業奉仕委員会GM
 ANAホテル５F「相生」
❖ 10月21日（土）　18：00 ～
　西南の集い in 広島 ANAホテル３F
❖ 10月24日（火）　13：45 ～
　第３回クラブ協議会 ANAホテル４F
❖ 10月31日（火）　18：30 ～
　オープン例会懇親会（10年会を兼ねて）

詳細は後日ご案内（当日卓話来賓も参加されます）

131280号

発　行 	 広島西南ロータリークラブ
［会　長］杉本 清英　　［幹　事］児玉 栄威
［事務所］ 広島市中区基町６-78
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編　集 	 会報資料委員会

2023年10月17日発行
９月は台北新東の RC の皆さんが来日され、「創立 37 周年記念夜間例会・懇
親会」にご参加頂き盛大な記念例会になったと思います。前後の日程では懇
親ゴルフや観光と広島西南と台北新東と絆をしっかり結ぶ交流が出来たので
はないでしょうか。その他例会では「ロータリーの本質」において、ロータリー
の起源等、学びも多く充実した月だった思います。季節の変わり目では御座
いますが、体調管理に気を付け日々感謝の気持ちで過ごしていきましょう。
 （原屋　真吾）

編集後記



創立37周年記念夜間例会・懇親会　９月２日（土）９月２日（土）

　広島西南ロータリークラブ創立37周年記念例会にご出席いただき、あり

がとうございます。広島西南ロータリークラブを代表してお礼申し上げます。

　2022 年５月の台北新東ロータリークラブ創立 35周年記念例会に出席

するつもりで準備しておりましたが。新種のコロナが流行したため断念しま

した。今回は久しぶりに皆様とお会いできて嬉しく思っております。台北新

東ロータリークラブの新しい会員の方は初めて広島に来られた方もいらっ

しゃると思います。広島西南ロータリークラブの会員にも初めて皆さんに

お会いする会員が多くいますので、今晩は楽しく懇親できればと考えてい

ます。

　2025 年の５月には広島西南ロータリークラブの会員が台北を訪問する

予定です。これからも末永く両クラブの交流が深まり、共に発展できるよ

う祈念してご挨拶に代えさせていただきます。

� 広島西南ロータリークラブ��

� 2023-24 年度会長　杉本清英


